

## Article de l'Echo du Gros-de-Vaud

Paru le 31 octobre 2025

### BIOLEY-MAGNOUX

## De l'eau du Gros-de-Vaud aux robinets des habitant·e·s de Bioley-Magnoux



Le fontainier Bruno Fabiao, le président de l'AIAE Eric Glauser, le syndic de Bioley-Magnoux Raymond Aviolat et sa collègue municipale Sibylle Groux.

Depuis quelques jours, les habitant·e·s de Bioley-Magnoux sont alimentés en eau potable par l'Association intercommunale d'aménée d'eau Echallens et environs.

Qu'ils ont eu du bon sens les concepteurs du chantier de la station d'accélération d'eau potable de Bioley-Magnoux lorsqu'ils ont prévu que le système puisse fonctionner dans les deux directions! Alors que sa mission était initialement d'envoyer de l'eau en direction d'Oppens et du réseau du centre du Gros-de-Vaud, il alimente depuis quelques jours ce village de 257 habitant·e·s dont le sobriquet est Les Poux ou les Niagnous.

«En 2016, lorsque nous avons refait nos infrastructures, l'AIAE (ndlr: Association intercommunale d'aménée d'eau Echallens et environs) nous avait approchés pour racheter l'eau excédentaire de nos sources, raconte le syndic Raymond Aviolat. Nous avons donc construit cette station. Mais quelques années plus tard, la découverte de résidus de chlorothalonil dans des proportions dépassant les limites fixées par l'OFSP (ndlr: Office fédéral de la santé publique) dans nos eaux a tout bouleversé!»

Face à cette pollution touchant de très nombreuses sources dans le Canton, les autorités communales ont étudié les différentes possibilités de branchement sur des réseaux voisins, ainsi que leur coût. «Et nous sommes

arrivés au constat que la meilleure solution pour nous était d'adhérer à l'AIAE».

Formellement, ladite adhésion devra encore être validée par le Conseil général du village en décembre, puis par l'assemblée générale de l'association au printemps prochain. Mais la livraison d'eau a déjà démarré. «En cas de double acceptation, Bioley-Magnoux deviendra notre 14<sup>e</sup> commune membre et portera à près de 17'000 le nombre de personnes que nous alimentons en eau potable», calcule le président de l'AIAE Eric Glauser.

Le fait que la Commune n'appartienne pas au district du Gros-de-Vaud - elle est rattachée à celui du Jura - Nord vaudois - ne pose aucun problème. «Ce ne sera même pas une première puisque nous livrons le village de Corcelles-sur-Chavornay et, de manière temporaire, celui de Bavois», explique le président. A noter à propos de ce village que l'approvisionnement en eau potable du restoroute, ainsi pour sa défense incendie, est aussi de la responsabilité de l'AIAE.

Le comité de cette dernière se réjouit donc de collaborer avec les autorités de Bioley-Magnoux et annonce même qu'il va rapidement lancer des études pour trouver des moyens de traiter les eaux issues des sources du village et pouvoir ainsi à nouveau les incorporer dans le réseau.

SMR

Voir [www.aiae.ch](http://www.aiae.ch)